

SU GRIPGIONES
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA.

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la junta General ordinaria que se celebrará el domingo 20 de los corrientes á las doce del día, en las oficinas de la compañía.
El depósito previo de acciones deberá verificarse en la caja de la Sociedad los días 18 y 19 á las horas de despacho.
Palma 9 de Febrero de 1888. El Presidente Manuel Salas.—P. A. de la J. de G. Manuel Guasp Srio.

Las elecciones

Dentro de poco tiempo serán el tema, la única y exclusiva preocupación de los hombres políticos.

Las actuales córtes se disolverán en este mes, y vuelta á empezar con aquello que algunos sostienen es la ruina del país.

Más pan y menos política han vociferado los enemigos de las luchas electorales.

También muchas veces hemos sido menos hombres de carrera y más agricultores.

Pero en fin, sea de ello lo que quiera, lo cierto es que las elecciones se aproximan á pasos agigantados y que es preciso no echar en saco roto tan importante cuestión.

El triunfo que van á obtener los liberales será decisivo, por ser el único partido que cuenta con una completa organización, estando completamente disciplinado y sin que surjan en su seno diferencias y divisiones que dan al traste con las mayores empresas que se quieran acometer.

La unión constituye la fuerza, esto es lo cierto, lo indubitable, sin ella como sucede á los conservadores, solo es va por derrotos que no conducen ciertamente á que el éxito corone sus gestiones.

Silvela y Pidal por un lado, Romero Robledo con sus infatigables fogosidades y polémicas por otro, faltando lo esencial, el punto de apoyo, por mejor decir la suprema cabeza que imprima la dirección que marque la marcha que han de seguir los conservadores.

En las elecciones es de todo punto imposible que haya una inteligencia entre los mismos.

En breves días no se ve á dar cima á un trabajo emprendido desde hace meses.

Aunque quieran sostener lo contrario y hasta que se escriba á determinados puntos recomendando candidatos, se ve á su través claramente la yedra del desacuerdo que á cada instante cubre al partido conservador.

El reverso de la medalla ocurre con el partido liberal, que con tanto acierto viene rigiendo los destinos de la Nación.

Obedecen á un jefe supremo, cumplen un programa sabiamente preconcebido y puesto en la práctica con éxito, y de esa manera se consiguen dos cosas de trascendental y palpitante interés; solucionar los difícilísimos problemas que sobre nosotros pesan, pacificando en los comienzos de que en breve los insurrectos depongan las armas en la gran Antilla.

Sin desuniones, pocas ni muchas, con un programa que tan óptimos frutos ha de reportar á España, las elecciones se ganan, no empleando esos recursos arteros, que somos los primeros en reprobar, sino en buena lid, es decir, reflejándose en las urnas el parecer unánime de todo un pueblo, que comprende lo necesarios, es más, lo indispensables que son los liberales para salvar de las mil y mil dificultades que nos han creado los que con anterioridad ocuparon el ansiado poder, y llevándonos muy de prisa, corriendo á todo galope á regenerar nuestra esquilmada hacienda, á que la agricultura prospere, adquiriendo fomento y desarrollo las industrias, desprovistas hoy de brazos que empuñan el fusil y que no tardando cojerán el arado, ó los útiles de su oficio, industria que practiquen, señalándose una nueva era de felicidad y de ventura.

A las elecciones no solo marcharán los liberales tranquilos, sino que también experimentarán un orgullo sin cuento, al ser los ejecutores de tan bellos no ideales, sino hechos prácticos y consumados que la acción del tiempo se encargará de mostrarnos.

¡Victoria en toda línea! decimos antes de las elecciones.

Abrogamos la seguridad de no tener que rectificar tan elocuentes y expresivas palabras, que son el remedo de la voluntad nacional.

Ecos políticos

Un artículo de "El New York Herald,"

Traducimos, considerándolo de interés, el artículo que en su último número de la edición de París ha publicado *El New York Herald*:

«El teniente de Navío Mario Rubio Muñoz, dijo palabras de oro en un artículo escrito en la Revista española *El Mundo Naval Ilustrado*, que el *Herald* reprodujo ayer: «Los datos comparativos con otras marinas son el mejor argumento para apreciar el valor relativo del material nacional.»

Las guerras se precipitan por la ignorancia. Si el pueblo francés hubiera sabido lo bien preparados que estaban sus enemigos en 1870, quizás no hubieran gritado desahoradamente ¡A Berlín! Los Estados del Norte gritaron: ¡A Richmond!, y necesitaron cuatro años para llegar allí.

Ahora convendría que los Estados Unidos mirasen los asuntos de España con ojo avizor. Una guerra con España no sería un paseo (walk-over); ni tampoco se terminaría en un mes.

Los datos publicados ayer en el *Herald* (tomados de *El Mundo Naval*) son muy instructivos. Ellos demuestran que España está previniéndose en previsión de que los *gingoes* de ambos países los llevarán á un rompimiento. Los datos del teniente Rubio Muñoz prueban que España no está tan indefensa como el público se imagina. Un pueblo bien armado se defendería heroicamente aun en circunstancias desfavorables, y si bien España puede ser en varios conceptos inferior á los Estados Unidos, no ignora que por otra parte la América del Norte tiene también sitios vulnerables.

Así, pues, declarase la guerra ambos países sufrirían mucho. Los *gingoes* americanos han resuelto que los Estados Unidos deban aclamarse en los asuntos interiores de España, y los *gingoes* españoles han estado estimulando á su gobierno con el mismo sistema que sus homónimos de los Estados Unidos. Ahora, si la gente, con razón ó sin ella deciden apoyar estas ideas, conviene que se diga el riesgo que han de afrontar. España tiene una marina en la cual existen buques, según *El Mundo Naval*, «que son absolutamente superiores á sus antagonistas extranjeros; la elocuencia de los números debe ser suficiente para calmar á los incrédulos y á los pesimistas, y para tajar la boca lo mismo á aquellos que hablan constantemente de las fuerzas deficientes de España, que á aquellos otros que exageran á su antojo los recursos de nuestro país.»

Por otra parte los inteligentes de los Estados Unidos suponen á su marina superior y piensan que podrían luchar fácilmente con la de España. Esto tendría que probarse. Lo cierto es que en el caso de estallar la guerra, algunas poblaciones quedarían reducidas á cenizas; y ya fueran Cádiz ó Nueva York, Barcelona ó Boston, el almirante que lo realizara obtendría el *panache*»

Los fueros y los conservadores

Leemos en un colega madrileño:

El partido conservador está echando leña al fuego en lo tocante á la cuestión de los fueros vascongados. Lo ocurrido en Sestao, Portugalete y Galdames, lo han aprovechado esos elementos políticos para censurar el Gobierno; pero, los diarios liberales de las provincias contestan bien á los conservadores.

«¿Qué diría *El Nacional*, pregunta *El Noticiero Bilbaíno*, si un gobernador enviase un delegado suyo á inspeccionar los libros de un Ayuntamiento vascongado? ¿Qué era otro atentado foral, verdad? Pues esto hizo en San Sebastián un gobernador civil llamado D. Antonio Acuña, traído aquí y protegido por el Sr. Romero Robledo. Entonces no se le ocurrió á los correligionarios de *El Nacional* pedir la cabeza del Sr. Acuña, ni dedicar á los derechos forales de nuestras Diputaciones las cariñosísimas frases que *El Nacional* les dedica.

La declaración de incapacidad de los concejales socialistas de Bilbao fué una de las más grandes iniquidades políticas que pueden cometerse. Pues esa iniquidad, ese absurdo jurídico ese incalificable atropello (reparado ya felizmente por la justicia de un tribunal) fué obra de los conservadores obstinados, no en mantener el sentido y el prestigio de las leyes, sino en satisfacer el capricho de un cacique odioso.

El Nacional dice que no es autonomista en Cuba mientras se nos pidan libertades con las bocas de los fusiles, pero que defenderá siempre á los vascongados que soliciten en forma respetuosa, pero enérgica, el respeto que las leyes especiales que aquí rigen. Pregunte *El Nacional* á Romero Robledo como negaron él y Cánovas á este pueblo las libertades cuya conservación pedía respetuosamente después de hacer sacrificios inmensos por el restablecimiento del orden y de la legalidad, y le contestarán que es las negaron con las bocas de los fusiles.

Deje, pues, *El Nacional* el papel de sirena, que aquí el que no corre, vuela y sabe lo que puede es-

perar de los conservadores. El país sabe quien es Romero y hasta quien es Chávarri, y sabe que el movimiento se demuestra andando y el amor y respeto á las libertades vascongadas con hechos de los que no pueden aducir uno solo los conservadores para demostrar la sinceridad de sus palabras.»

Madrid "Pagano,"

ó las señoritas sibilíticas

(De *El Liberal*).

Siempre hemos sido un pueblo muy supersticioso y muy aficionado á los azares y martingalas; estos son resabios que nos quedan de las dominaciones paganas y que vamos conservando á fuerza de restauraciones, lo mismo que sus monumentos.

Hoy, como ayer, todo lo esperamos del destino; sólo que en vez de dictarlo un Dios, lo dicta (al escribiente) un jefe del personal ó un subsecretario.

Y lo que no esperamos de la fortuna, aunque las sibilas que de ella deciden ya han perdido su carácter divino y son señoritas de carne y hueso (de más carne que hueso) las cuales, en vez de cumplir su misión montadas en un trípode, la cumplen montadas en el sillín de una bicicleta ó en la banda de una mesada billar.

Ya no se las dedica templos suntuosos ni fantásticos, como *endemoniados*, sino velódromos y academias de dudoso gusto y de mísera amplitud.

Ni siquiera es condición precisa de las modernas sibilas que sean descendientes de genios ó de héroes como en los tiempos prehistóricos; basta con que descendan de acreditadas patronas, de difuntos vistas de Aduana ó de porteras ilustres. Hasta se las admite en *árbol genealógico*.

Y es que también las supersticiones han venido muy á menos como el arte clásico y el *género chico*. Antes solo se acudía á estas intermediarias de la Fortuna en muy contados sitios y en muy supremos instantes; ahora se puede probar fortuna á cada momento y en cada esquina.

Entonces se entregaban al capricho de la *subita* monarcas, generales y sacerdotes para ver si se ganaba un reino ó una batalla ó la gracia de un dios airado; hoy acude á ellas todo el mundo y los sacerdotes y generales van á ver si se ganan unas pesetas.

Bien es verlad que antiguamente, además de ser dulces todas las aguas del mar, eran las más grandes las aspiraciones humanas. Los reyes sofaban con dominar el mundo; los caudillos con conquistárselo; los jurisperitos con dictarle sus leyes; los poetas con cantar sus glorias; los artistas con inmortalizarse en gigantes obeliscos que tocaran al cielo; hoy, el que más y el que menos, se contenta con sacar para los *gabrieles*... ¡Y que no talten!

Los altos destinos de la Humanidad se han convertido en destinos de seis mil reales con descuento, y la mayor fortuna que puede otorgarnos una *civilta* moderna, es hacer que, por su mediación, le demos á una peseta *tres golpes*.

Pero esta costumbre de vivir de la suerte ya raya en maría, casi en locura, y si, por lo visto, no llama la atención de las autoridades gubernativas, debe llamar la de las autoridades científicas, porque determina un aspecto psicológico de muy tristes consecuencias para el porvenir.

Hace poco nos contentábamos con la lotería oficial ó con el *monte* extraoficial, donde se ponían tres pesetas al caballo de oros (pongo por jaco) y unas veces venía la sota y otras el delegado de vigilancia, que, para los del caballo, era lo mismo; cuando más, los días de Carreras le poníamos otras tres pesetas á un caballo de Garvey, y saltaba; pero, de dos años á esta parte, nos hemos entregado al azar en tales términos, que jamás pudo decirse con mayor razón que es nuestra vida verdaderamente *azarosa*.

Esperamos el porvenir de la rueda de una bicicleta, del *mingo* de un billar, de las pelotas de don Modesto Sáinz, de una bala de aire comprimido, del boñón de un florete, de cualquier cosa y, para que decidan sobre nuestra suerte, tenemos infinidad de sibilas que están en el secreto de estos nuevos cultos del *paganism* actual, y velódromos y frontones y academias, que vienen á sustituir á los antiguos templos de la Fortuna.

Estas sibilas del pedal, del taca, del gatillo y del guantelete tienen el carácter de verdaderas sacerdotisas, y aunque sus trajes no alcanzan la severidad de las sagradas vestes, la verdad es que incitan al dulce recogimiento.

Quando una de ellas, dice melosamente á un *pagano*: *Apúnteme V.*, el aludido tiembla de emoción y le parece escuchar aquellos melancólicos silbidos que las sibilas exhalaban desde sus cavernas misteriosas, preconizando la suerte de los hombres.

Y el *pagano* apunta y la señorita, si es del *coin* no la mete, y si es ciclista, se pasa todo el día dándole á las piernas sin llegar á la meta, y si es tiradora, todo se le vuelve asaltos y asaltos y... nada.

Y el *pagano* pierde el tiempo y el dinero por no haber apuntado bien, pues la moderna *sibila* es irresponsable de lo que ocurra.

En esto es en lo único que se parecen á las de la antigüedad.

En fin, que en Madrid se está desarrollando el *paganism* de una manera alarmante y lo que no fiamos al destino, más ó menos inamovible, lo fiamos á la Fortuna en cuyo culto damos ciento y raya á los romanos y á los mismos *griegos*.

Aquí está haciendo falta un Salvador que nos redima á todos porque nos vamos á perder (los cuartos).

¡Quién sabe si será el propio Sr. Aguilera!... Por de pronto, ahora está en Belem. Y por Belem empezó la redención del antiguo pueblo pagano.

Ya se vislumbra la *vision del Coloseo*. ¡Adiós *paganism*! ¡Adiós las señoritas sibilíticas!

EL SASTRE DEL CAMPILLO.

Voz preventiva

No vamos con el presente trabajo á formular consideraciones, que al lector le resultarían molestas.

Tampoco es nuestro propósito el hacer un estudio detenido de las causas que puedan influir para la subida del pan, calamidad que nos amenaza según tenemos entendido. Nuestra labor periodística se dirige á otro fin.

Nuestro objeto no es otro que el de acojer en las columnas de EL LIBERAL PALMESANO las cuitas, las quejas de una numerosísima clase social, la mayoría sin trabajo, buscando en un jornal mezquino los medios con que atender á las propias necesidades y á las de su numerosa familia; en una palabra, no hablamos en nombre propio sino en el de los obreros, de esa clase social á la que profesamos cariño entrañable, mirando sus desdichas como nuestras, participando con ellos de sus alegrías y tristezas.

La subida del pan, dada la situación económica porque atraviesa Palma, sería la ruina de la clase obrera. Los jornales son escasos; en la casa del pobre el recurso supremo, el único tal voz, es el pan, si se encarece, el hambre llama á las puertas del obrero y cuando un padre plétórico de cariño, de energías y virilidades para el trabajo no puede satisfacer tan justas demandas, es colocarle en una situación tirante; de ahí á la desesperación queda poco camino que recorrer.

Causa mayor quita menor; el rico no se preocupa por la subida del pan, le es indiferente añadir al gasto ordinario de su casa unos céntimos más, que en nada cercenan sus intereses.

Pero al pobre obrero, al que á fuerza de malos ratos, consumiendo su vida paso á paso con el trabajo material, logra salir á flote en la incesante lucha que se inicia en el individuo desde el momento en que nace hasta el instante que muere, la subida del pan, artículo de primera necesidad, es un problema pavoroso, es la quiebra del acaudalado banquero, es el golpe andaz que da al traste con la inmensa fortuna del opulento comerciante, es la egra silueta del dilapidador de sus bienes en orgías y fugaces placeres que se encuentra en la temida y horrible miseria.]

Odiarnos la censura, no la queremos, no comprendemos la razón de los interesados para la subida del pan que nos amaga, á todos, sin regateos de ninguna clase, les concedemos la justicia que puedan tener sus determinaciones.

Hacemos completa abstracción de ello pero rogamos encarecidamente, suplicamos con fervor en nombre de los pobres, que el pan no aumente de precio en Palma, como se nos asegura sucederá en breve.

Justicia y equidad, he ahí condensadas en esas dos sublimes palabras todo un inagotable venero de los bienes sin cuento que puede traer una armonía entre tan hermosos conceptos.

Señores fabricantes de pan, caridad para el necesitado, desistid de aumentar el precio de una mercancía cuya carestía hace imposible la existencia del monasterio, procurad por cuantos medios estén á vuestro alcance, escuchar nuestras consideraciones.

Los razonamientos cuando son claros, diafanos con la transparencia del sol, aun que su ropaje sea burdo, logran convencer la mayoría de las veces.

Las lágrimas de una pobre mujer llena de necesidades y de familia, pueden mucho en los que tienen formada perfecta idea de la caridad.

¡Es tan hermoso practicar el bien! A ello estais obligados, panaderos; escuchan es-

Obras de venta

Comer

ad, en
tutatos,
pasivo
nes que
desde el
público

Agrico
director

esque-

ormar

as se

m

ante
pro-
frac-
ranzi

al-
pe-

sn

por
re-
co-

Tienda Nueva de San José

de
IGNACIO FIFUEROLA

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL. JAIME II, 14

Gran baratura por final de temporada

- 600 cortes pañete a 20 rs.
- Cortes a mure negro puro lana, a 10 ptes.
- Cortes franelas a 10 rs.
- Telas escocesas a 10 id. corte.
- 200 piezas lienzo puro hilo a 4 id. una.
- Madapolán a 16 céntimos cana.
- 200 piezas madapolán a 20 rs una.

- 300 docenas pañuelos hilo dobladillo a 4 ptes.
- Cubrecorsets con mangas a 4 rs. uno.
- 300 camisas señora conf. cionadas a 4 rs.
- Sábanas confeccionadas a 9 rs. una.
- 1,000 mantas algodón a 3 rs. una.
- 200 alfombras gusto país a 8 rs. una.

Un extenso y variado surtido en telas para sábanas, todas de un ancho, alonchados, puntillas, tohas y jas en todas clases y tamaños, cubrecorsets, brocateles yutes, alfombras, cortinajes y un sin fin de artículos imperibles de enumerar, a precios sin competencia. Mantas de lana y alfombras a precios de fábrica. Géneros de punto de todas clases.

La casa que vende más barato. Verlo para creerlo

Central—Brondo—7—Antigua casa Brondo

Sucursal—Jaime II—12 y 14

ta nuestra voz preventiva, esta cariñosa amonestación, que no dudamos atenderéis, pues creer lo contrario sería inferirnos una grave ofensa.

No olvidéis que la subida del precio del pan sería en los actuales momentos el azote de numerosas familias.

Desistid de este propósito, si por acaso lo acariaciasteis cual se nos asegura, y mereceréis los plácemes de todos.

Ocupación de Kiao-Tcheu

Los periódicos de China publican la proclama del almirante Ti (Diede Riche), comandante en jefe de la escuadra alemana en el extremo Oriente.

Dice así este interesante documento:

«Investido de plenos poderes, y por las órdenes de S. M. el emperador de Alemania, llevo aquí con mis tropas a tomar posesión de la bahía de Kiao-Tcheu, así como de sus alrededores. En su consecuencia, debo designar desde luego los territorios que estarán sometidos a mi dependencia y ocupados por mis soldados.

Estos límites son: Del lado Oeste, una línea que partiendo de la mar pasa por el monte Toung-Cheu, sigue las orillas de la bahía de Kiao-Tcheu a distancia de 18 «li» de la orilla en alta marea, se dirige hacia el Norte hacia el Norte hasta las dependencias administrativas del lugar Tap'ouot'ou, sigue luego en curva hacia el Este, llega a la confluencia de los ríos Riao-heu y Ta-konheu, y de allí va de nuevo a la mar, en medio de la bahía dicha, bahía de Lao Chan. Del lado Este una línea se dirige hacia el Sur, teniendo por punto de partida la bahía del Lao-Chan, pasando por la isla Kia-ti miao, y terminando en la isla Tcha lien.

Al Sur de Tcha-lien-tao, la línea límite se encamina hacia la parte meridional de las aguas que bañan la isla de Ti-lono chau, sube la orilla de la tierra firme, y se rene con la línea Oeste indicada.

A contar de este día, todos los territorios comprendidos en estos límites quedan bajo el Gobierno y la protección de Alemania.

El motivo de esta ocupación es la matanza de dos de nuestros misioneros, matanza que exige reparación. La resolución de la Alemania es que esta reparación debe ser la donación por la China de la bahía de Kiao-Tcheu.

Pongo estos hechos en conocimiento de los habitantes de Te-ling tao y de todos aquellos comprendidos en los límites enunciados, invitándoles al mismo tiempo a continuar pacíficamente y como de costumbre sus trabajos, sin escuchar falsos rumores ni malvados propósitos.

Si interrogo la historia del pasado, encuentro que hasta aquí fueron buenas las relaciones entre la Alemania y la China. Cuando la guerra chino japonesa, la Alemania no ha dejado de prestar asistencia a la China y darle pruebas manifiestas de su amistad. Si nuestros soldados ocupan hoy esta comarca, no es por espíritu de odio, hallándose lejos de abrigar malvadas sospechas.

Las autoridades chinas, actualmente colocadas bajo la dominación alemana, deben proteger a los habitantes pacíficos, prevenir los desórdenes, hacer de manera, en una palabra, que la tranquilidad reine por completo. Castigarán con prontitud, y todo el rigor de las leyes chinas, a los perturbadores del orden; en cuanto a los que atentan a la vida de un soldado alemán, serán juzgados y castigados rigurosamente con arreglo al Código militar de nuestro país.

De nuevo os exhorto a la paz y a la obediencia. Si, consentidos de vuestra fuerza, no tenéis en cuenta mi aviso, no solamente no obtendréis ventajas, sino que, al contrario, se os seguirán grandes daños.

Bojo el territorio guardado por nuestros soldados, todos los mandarines con cargo conservarán sus plazas. Deberán resolver los asuntos con justicia. En el momento que se presenten casos graves o difíciles, los mandarines deberán dirigirse a M. Ts'ai (Zeye), gobernador de Alemania, que resolverá. M. Ts'ai reside en el yamen del general chino.

No podrá realizar ninguna venta ó compra de terreno sin haber obtenido previamente el permiso del gobernador alemán.

Que cada cual observe fielmente estas órdenes. Hecho el día 14 del 11.º mes del año alemán 1897.

Palma

—Cortamos del *Diario de Barcelona*.

«El *Diario oficial del Ministerio de la Guerra* publica algunas órdenes, en virtud de las cuales se manda concentrar el resto del cupo de Utram y se fija el siguiente cuadro de embarco: El vapor *Antonio Lopez* saldrá de Cádiz el 20 del actual; el *Montserrat*, de Barcelona, el 25; el *Buenos Aires*, de Cádiz, el 28; el *Alfonso XIII* de Santander, el 20, y de la Coruña, el 21; el *Alfonso XIII*, de Barcelona, el día 5 de Marzo, y el 10 de Cádiz; el *Colon*, el 10 de Santander y el 11 de la Coruña. El total de las fuerzas que deben embarcarse asciende a 9,970 hombres.»

—A las once de la mañana del próximo día 22 tendrá efecto la segunda subasta de los pastos del *La Basa* del término municipal de Fornaluzg.

—Ayer publicó *La Tradición* un número extraordinario consagrado a honrar la memoria del malogrado y querilísimo amigo nuestro D. José Quint Zaforteza y Crospi de Valldaura.

En dicho número se publica el retrato del ilustre finado, los extractos y reproducciones de cuanto ha dicho la prensa de Palma con motivo de dicho fallecimiento, y los telegramas de pésame que don Carlos y el Marqués de Cerralbo dirigieron a la familia de nuestro malogrado amigo.

—Mañana y el sábado próximo celebrará baile de máscaras la sociedad *La Constancia Musical*. Los domingos habrá también baile en los salones de dicha sociedad.

—En la parte izquierda de la calle de la *Union* se está construyendo una acera que dará comodidades a los transeúntes.

—Se halla vacante la plaza de Subdelegado de farmacia del partido de Inca.

Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes a este gobierno de provincia en el plazo de 15 días a contar desde ayer.

—El teniente alcalde Sr. Bauzá impuso ayer una multa de 25 pesetas una *Eva* que viene con harta frecuencia promoviendo escándalos en la calle de Bosch.

—Ha sido detenido en Bugar un matrimonio sobre quien recaen sospechas sea el autor del infanticidio perpetrado días pasados en aquella villa.

—Detallando la noticia recibida ayer a última hora y dada a nuestros lectores de prisa y corriendo, debemos consignar que, el cadáver encontrado ayer tarde en el interior de un carro en el camino viejo de Luchmayor é inmediaciones del huerto llamado *Can Bou*, es el de un individuo llamado Miguel Más Durán, natural de Luchmayor, vecino del caserío de La Soledad, casado, de sesenta y cinco años de edad, a quien acometió, al parecer, un ataque de apoplejía, enfermado que de antiguo venía padeciendo.

Seríamos injustos si no tributáramos nuestros aplausos a los señores jefes de la guardia municipal é individuos a sus órdenes, por la actividad y celo desplegados en la tarde de ayer.

—En el monte de Binjamar (S.lva) encontró la guardia civil hechos chicos 14 pinos que tronchó el último vendabal.

Aplauso merecido

Ampliando las noticias que dimos a nuestros lectores días pasados referentes al naufragio del bergantín italiano «Solicitó» en aguas de Santa Ponsa, tocamos en justicia hacer especial mención de los carabineros de punto en Calviá, Miguel Cornell Expósito y Juan Llull Calduch, lo propio que de los que prestaba servicio en Capdella, Francisco Saz Molina y Manuel Manchado Sequido, a cuyos esfuerzos se debe, en parte, salvarán los naufragos sus vidas.

Aquellos individuos, movidos por un sentimiento de filantropía que les honra, a penas divisaron el buque y advirtieron navegaba al azar y sin gobierno, pusieron en acecho de futuras contingencias, ganosos de auxiliar a aquellos infelices en el supremo trance que les amenazaba. Poco después presentábase a la vista de los cuatro carabineros un cuadro de horror; el buque había embarrancado; combatíale con furia el oleaje embravecido y no era fácil que, sin un auxilio pronto y eficaz, pudieran salvarse los tripulantes.

Despreciando el peligro, y sin oír otra voz que la del deber, aquellos cuatro individuos corrieron presurosos al salvamento de los pobres naufragos, arrancándolos del abismo que se abría a sus pies para tragarlos.

Hechos de esta naturaleza se recomiendan por sí propios, haciendo inútiles los comentarios é innecesarios los elogios.

Reciban los cuatro carabineros de referencia nuestra entusiasta felicitación por su hermoso comportamiento, revelador de que en el cuerpo de carabineros se desvelan los Sres. Jefes y Oficiales en educar el corazón de sus subordinados, comprendiendo, sin duda, que raras veces se alberga el valor y la obediencia donde no existe la virtud.

Actos como el que nos ocupa honran siempre a quien los realiza; por esto al dignificarse a sí propios los cuatro carabineros que arrebataron a los naufragos de entre las garras de la muerte, conquistaron a la vez honra y consideración por el digno instituto a que pertenecen.

Telegramas

De los corresponsales de **El Liberal**

Dimisión de Dupuy de Lome

Madrid 11, 3 m.

El Consejo de Ministros acordó aceptar la dimisión del representante de España en Washington Sr. Dupuy de Lome, con motivo de la carta que dirigió al Sr. Canalejas, interceptada en la Habana, y en la que combatía con frase dura la política de Mr. Mac-Kinley.

Pérez.

Una opinión del Sr. Sagasta

Madrid 11, 3'16 m.

El Sr. Sagasta manifestó que considera una indiscreción imperdonable la cometida por Dupuy de Lome al escribir la carta en cuestión al Sr. Canalejas, asunto que, dado el carácter oficial del Sr. Dupuy y las actuales circunstancias, puede causar la ruptura de relaciones entre España y los Estados Unidos.

Pérez.

Actitud del gobierno de Washington

Madrid 11, 3'10 m.

El gobierno de Washington ha teleografiado a su representante en Madrid Mr. Woodford, manifestándole que en caso de que España no proceda recta y enérgicamente en el asunto Dupuy de Lome, se entenderá en seguida con el primer secretario de la legación española en Washington.

El Sr. Dupuy de Lome saldrá lo antes posible del territorio de la república norteamericana.

Lo que dice Blanco.—Subterfugios de Mr. Lee.

Madrid 11, 3'45 m.

Ha llegado a la Habana el general Blanco, quien manifestó era necesario sientan los rebeldes la acción de las armas, sin lo cual considera inútil esperar se presenten los rebeldes a las autoridades.

El yate americano, que se dice lleva a bordo contrabando de armas para los rebeldes, hállase anclado en Bahía (Habana).

A las quejas formuladas Mr. Lee con motivo de hallarse dicho yate al servicio de los filibusteros, contestó el consul yankee diciendo que, considerando el yate un buque de guerra nada tiene de particular lleve armas a bordo.

Cañones para el «Colón».—El duque de Almodóvar.

Madrid 11, 3'45 m.

La casa Ansaldo se compromete a entregar antes de fin de mes los dos cañones destinados a la artillería del acorazado *Colón*.

Indícase al duque de Almodóvar del Río para el cargo de embajador extraordinario cerca del gobierno de Washington.

La carta de Dupuy de Lome

Madrid 11, 3'45 m.

Dice un despacho de la Habana, que la carta que Dupuy de Lome escribió al Sr. Canalejas la interceptó en la Habana un espía insurrecto, vendiéndola luego por mil duros.

Hoy se reunirán los ministros en Consejo.

Pérez.

Más sobre la carta

Madrid 11, 3'45 m.

El Sr. Dupuy de Lome telegrafió al gobierno de Madrid reconociendo la autenticidad de la carta que interceptó un espía en la Habana, presentando, a la vez, la dimisión

del cargo de representante de España en Washington.

El gobierno ha teleografiado a Dupuy de Lome aceptando su dimisión.

Lo que dice el Gobierno de Washington

Madrid 11, 3'15 m.

Dice un despacho de Nueva York que en Washington se sabe trata el gobierno español de averiguar cuando abandonará el *Maine* las aguas de Cuba, siendo la contestación del gabinete de Washington poco satisfactoria, toda vez que manifestó será el *Maine* reemplazado por otro buque cuando abandone las aguas de la Gran Antilla.

Ultimas cotizaciones

Valores locales

Crédito Balear.	60'00
Cambio Mallorca.	3'00
Fomento Agrícola.	68'00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40'00
Alumbrado por Gas.	81'00
Salinas de Ibiza.	220'00
La General Mallorquina.	00'00
Bonos Municipales.	35'50
La Isla Marítima.	57'00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0'00

Valores públicos

Madrid 9, 8 t.	
4 p 8 interior perpétuo.	65'05
4 p 8 exterior perpétuo.	81'95
4 p 8 amortizable.	76'85
Cubas.	93'00
Cubas nuevas.	76'95
Banco de España.	416'00
Tabacos.	223'00
Franco.	33'15
Libras.	00'00
Barcelona 9, 4 t.	
4 p 8 interior.	65'10
4 p 8 exterior.	81'27
4 p 8 amortizable.	00'00
Cub. 86.	92'62
Coloniales.	76'75
Nortes.	22'00
Franco.	16'00
Madrid.	00'00
París.	61'00
Cubas 1890.	77'37

Sociedad del Alumbrado por Gas

A tenor pe lo plenario en el artículo 102 de los Estatutos se convoca a los señores accionistas para la celebración de la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 16 de Febrero actual a las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad.

Palma 1.º Febrero 1798.—Por A. de la J. de G.—El vocal secretario, Ernesto Canut.

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 a 10

Grandes rebajas de precios por final de temporada

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 a 10

ACADEMIA

de preparación completa para el ingreso en el

Calle de Maimó n.º 13 pral

Pastillas Bertran

Cloro-boro-sódicas a la cocania
Los resfriados, anginas, tos, ronquera, catarros, silencios, picas, afonía, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca y garganta, se curan siempre tomando las pastillas Bertran. Venta: Barcelona, Dr. Bertran Plaza Junqueras, 2. En Palma Dr. Valenzuela, Plaza Cuartera, 2, Caja 1'50.

Banderín para Ultramar en Palma

Pelaires 25 entresuelo

El día 11 del actual de 9 a 12 de su mañana se pagarán las asignaciones de los individuos de la Recluta Voluntaria del Distrito de Filipinas el 12 las de los de la Recluta Voluntaria del Distrito de Cuba el 14 las de los Sres. Jefes, Oficiales y tropa de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y el 15 las incidencias.

Palma 9 Febrero 1898.—El primer Teniente Jefe Jesus Nieto.

Real Agencia Consular de Italia

El domingo 1º de los corrientes a las 11 de la mañana se venderán en pública subasta, si la postura acomoda, en la playa de Santa Ponsa, el caso, aparejos, pertrechos y cargamento de 450 toneladas que el buque de hierro, del bergantín *Sollicito* varado en alempaya, y los efectos salvados procedentes de dicho buque, en uno ó varios lotes; todo en el estado que se encuentre en el momento de la subasta.

El comprador se obliga a pagar al contado y no podrá, bajo ningún pretexto, hacer reclamación alguna después de adjudicación, siendo de su cuenta los derechos de aduana que correspondan a la cosa comprada.

Bicicletas "The Royal Enfield,"

Ha llegado el nuevo modelo para 1898

Gran surtido de bicicletas para señora y para caballero.

Plaza de Cort «ROLOJERIA SUIZA»

Edición de la tarde

VIERNES 11 FEBRERO DE 1898

Recortes

Historia novelesca

En Roma, según dice un periódico italiano, ha ocurrido un singularísimo caso.

J. P.—el periódico no dice los nombres,—de nacionalidad francesa, está casado con una mujer que, aunque no muy joven ni de muy agradable carácter, es todavía hermosa.

Mad. N. y J. P., su esposo, no vivían en el mejor concierto. J. P. es tranquilo, silencioso y económico, y su cara mitad, bien merece el adjetivo irónicamente empleado, es parlanchina, iracunda, gastadora y, en fin, demasiado nerviosa; sabido es cuanto puede significar esta palabra. Ahora bien; pronto supo el marido por un anónimo que su mujer... tenía un amante, y que éste y ella habían resuelto marcharse a París en un determinado día; llegó y pasó dicho día, y la mujer de J. P. no se fue; entonces el marido se fué a buscar al amante. Ese era un jovencillo tímido, que se aterró al ver ante él al ultrajado esposo.

—Vengo a batirme con usted... ¡porque no se ha fugado aún con mi mujer! Al fin me deja usted el menor de los males: vale más que usted me mate de un tiro, que no que ella me mate lentamente... ¡Pero veo que ni puedo obligar a usted a que sea un asesino, ni yo puedo batirme con usted para serlo... Sin embargo, esto no puede quedar así... hoy mismo debe V. huir con mi esposa, lejos, muy lejos; yo le daré a V. el dinero necesario... ¡Pero libéreme Dios de que vuelva yo a ver a mi fiera esposa... Si no hace usted lo que digo, daré parte a las autoridades, y será V. puesto en prisión.

El joven confesó que él había cometido el delito de galantear a una señora casada; pero lo venía purgando.

—Yo, señor, yo escribí el anónimo que usted habrá recibido... ¡Quería que usted evitase la fuga de su mujer y me librara de ella! Crea usted que nuestras relaciones han sido hasta ahora puramente románticas... y aún así, me he visto obligado a sostenerlas por el miedo que tengo a Mme. N... Tal, que preferiría, a pesar de que soy joven y amo la vida, batirme con usted a tener que huir con ella.

Dicho lo cual convinieron marido y amante en que éste escribiera una carta a Mme. N., aconsejándole que se fugara y le esperase en Londres. Al joven le era imposible salir con ella. Así se hizo, y Mme. N. escapó de la casa y se fué a Londres.

Por su parte J. P. se marchó de Roma, fijando en Viena su residencia; pero hevíose consigo una gran provisión de cartas que habían sido dictadas por él al joven galanteador de su mujer. Fecha y procedencia en blanco; en dichas cartas el joven manifestaba mucho amor y, además, refería los graves inconvenientes que se le presentaban para reunirse con su amada, la remitía dinero y la indicaba en una que saliese de Londres a Baltimore, en otra que fuese a Boston, en otra a Nueva York...

Las cartas, una procedía de París, otras de Londres... Pues J. P. las remitía a sus corresponsales para que las echasen en dichos puntos... ¡Por fin la esposa quedó abandonada y desorientada!

Un año llevaba libre de su mujer J. P., cuando hace pocos días, al sentarse en la mesa redonda a comer, recibió sobre su cabeza una soperina...

Su mujer apareció en escena y después de tirarle la soperina, se arrojó sobre él y le hirió y golpeó furiosamente.

La lengua del asesino

La Audiencia de Marylebone se encuentra en los actuales momentos frente a una gravísima dificultad no prevista por la ley.

Hará unos meses, un tal James Harrys asesina a su mujer, hería gravemente a un hijo y terminaba su siniestra obra con un suicidio que se frustró.

Transportado al hospital casi moribundo, se cura, sin duda por aquello de mala hierba nunca muere, y una vez completamente restablecido ha sido llamado a declarar ante los señores del margen.

Ahora bien el procesado se había inferido una herida que, entre otros destrozos de la mayor importancia, le causa la pérdida total de la lengua de modo que no puede hablar.

Al juez se le ocurrió que escribiera sus declaraciones; pero por complicación inesperada ni sabe escribir, ni leer.

A pesar de la evidencia de los hechos, el tribunal no se atreve a fallar sin oír al procesado.

Después de largas deliberaciones se ha acordado mandar a James Harrys al Colegio de sordo mudos y suspender el juicio hasta que aprenda a comunicarse por señas.

Ya tiene Harrys en su mano el medio de que sus celitos queden impunes.

No aprender jamás el lenguaje de la mímica.

Un bando del Sultán

El sultán de Marruecos ha publicado en Mogador, por medio de pregoneros, el libre permiso concedido a los fieles islamitas de poder ir este año a la peregrinación periódica que se verifica en los lugares sagrados de Arabia.

El Eco Mauritano de Tánger encuentra con razón importante la prematura orden del sultán cuando aún falta bastante tiempo para la peregrinación y cuando, sobre todo, coincide con el pregón la serie de noticias que de las Indias Orientales nos llegan dando cuenta del curso, desgraciadamente progresivo, de la peste bubónica, dolencia que causa estragos considerables y cuya infección es fácil no salvándose de ella sino con la incomunicación absoluta, que no la hay mejor que con Marruecos separada por gran distancia del foco invasor.

Horroriza leer los extragos que el terrible mal ocasiona en los trópicos de Asia. Y como las fronteras árabes no se cierran al tráfico de caravanas, ya sea por los confines del mar Pérsico, ya por las riberas del Eufrates, ya Siria, Fenicia, Palestina ó las tierras Afganas é Indias, no lejanas tampoco, lo más sencillo y fácil es que el ferviente *hach* traiga los miasmas de la enfermedad.

Pintores cartelistas

Cada día es mayor el arraigo que en España están logrando los carteles ilustrados, aplicación del arte acaso la más moderna y más sugestiva.

El cartel, prestando vida perenne a cuanto él se asocia, ha empezado y con gran empuje a encajar dentro del gusto de nuestro país cuando ya en las grandes capitales extranjeras se buscan nuevas tendencias y sustitutos a los Cheret y demás creadores del género cuyo estilo empieza entre nosotros a estar en boga, viviendo la vida del aire libre, hablando a cuantos pasan por la calle, con sus tonos briosos y colorido deslumbrante y realizando la magna obra de educar artísticamente al pueblo.

En Francia, Inglaterra y Alemania el número de pintores cartelistas ó de *affiches* es inmenso no desdenándose en serio los dibujantes y artistas de más renombre. En España, aparte de los clásicos y característicos carteles de toros, para los que ha hecho verdaderas maravillas el maestro Perea, son escasos los pintores que han puesto su talento al servicio del cartel ilustrado, habiendo roto el fuego catalanes tan eximios como José Luis Pellicer, los dos Utrillos, Alejandro de Riquer, Santiago Rusiñol, Dieguez, Limona, Gual y el joven Torres García, autor del referente al semanario *Gato Negro* que se anuncia en la capital del Principado, donde las corrientes artísticas tan originales rumbos están tomando merced a la influencia de los impresionistas, modernistas y decadentistas franceses.

Torres García, sugestionado por la factura del gran Forain, alma y vida con Ballaureau de *Gil Blas*, ha logrado en el cartel de *El Gato Negro* que brillen la energía y seguridad del maestro parisiense.

Las excentricidades a que da ocasión el impresionismo modernista que hoy trata de abrirse camino entre nosotros, ofrecen ancho campo para el cultivo del cartel, que cuanto más extraño resulte, más llamativo sea, más hiera la vista con sus tonalidades briosas, tanta mayor influencia de todo género ejercerá en la masa del público.

En París donde se procura fomentar algo más que entre nosotros, al par que los intereses de la industria, la educación del gusto de las masas, llevándole por los derroteros y caminos que las más flamantes escuelas artísticas esparcen por todo el mundo, celébranse frecuentemente concursos de cartelistas, contruyéndose así a que el arte del *assure*, arte *sui generis* y nada fácil, si ha de llenar los requisitos y condiciones apetecidas, adquiera el desarrollo prodigioso que está obteniendo. En Barcelona también, algo se ha hecho en este sentido y con muy buen éxito por cierto.

La monomanía de coleccionar carteles ilustrados promete eclipsar la de los filatélicos y por lo que a Barcelona respecta, podemos decir que las damas más elegantes han sido las que han comenzado a dar este ejemplo de buen gusto.

Palma

Entre los opositores a las cátedras de Física y Química de Lugo y Gijón, figura el auxiliar de la sección de ciencias de este Instituto D. Juan Mir y Peña.

Mañana tendrá lugar la vista, ante la sala de justicia de esta Audiencia, de los autos que sigue D. Juan Palou contra D. Jaime Serra.

Los abogados D. Antonio Sbert y D. Juan Alomar sostendrán las pretensiones de sus partes respectivas.

Al salir de Porreras, el tren que desde dicha villa se dirige a Felanitx, cogió ayer a un anciano de 80 años de edad, llamado Miguel Oervera, causándole algunas contusiones en la cara y fracturándole la pierna y el brazo izquierdos.

En Pollensa ha sido detenido un sujeto, presunto autor de haber hurtado una cerda a un vecino.

Esta tarde a la una y media fondeó en el muelle, procedente de Ibiza y Alicante el vapor *Cataluña*, con la balija, ocho pasajeros y carga diversa.

El domingo por la mañana se cantará en la Catedral un solemne *Te Deum* en acción de gracias por el nombramiento de Obispo de esta diócesis a favor del docto y virtuoso sacerdote D. Pedro Juan Campiós.

Esta tarde a la hora de itinerario soltó sus amarras tomando rumbo para Barcelona el vapor *Lulio* con el correo, pasaje y carga.

También salió el *Cataluña* para Ibiza y Alicante con la correspondencia oficial, pasajeros y efectos.

Para conmemorar el vigésimo quinto aniversario de la proclamación de la República en España, esta tarde han celebrado los republicanos un banquete en los salones del Centro de Unión Republicana.

Importa meter en cintura a los chiquillos, que formando grupos, molestan al anochecer a los transeúntes en distintos barrios de esta capital.

De orden de la autoridad, anoche cerraron a las once sus puertas todos los cafés y tabernas de la capital.

Nuestro paisano D. Gabriel Llabrés y Quintana ha sido nombrado, a propuesta del Consejo de Instrucción Pública, catedrático de Geografía é Historia del Instituto de Cáceres.

En el concurso de ascenso del distrito universitario de Barcelona se anunciarán las escuelas elementales de niños de Iaca y Luchmayor, dotadas con el sueldo de 1,100 pesetas, y la elemental de niñas de los Hostalets que lo está con 2,000.

Interín se resuelve una solicitud de prórroga, ha dispuesto el Sr. Ministro de Hacienda queden en suspenso los procedimientos y efectos que se deriven de la R. O. de 26 de Mayo, que disponía el cese de la venta de toda clase de tabaco de Pota.

A la suma de noventa y seis pesetas cincuenta céntimos asciende lo recaudado en los capillos del Pan de San Antonio, instituidos en Marzo del año último en la villa de Sóller.

Dichas limosnas las repartió la Junta a los pobres en panes de á peseta uno, arroz, carne y algunas cantidades en metálico.

Hemos recibido una atenta invitación para asistir a los bailes de máscaras que en los salones de la casa Ferrá, en donde estuvo instalado el Conservatorio, han de celebrarse los días 13, 16, 20 y 22 del actual a las once y media de la noche.

Agradecemos a la Comisión organizadora de estos bailes la deferencia que para con nosotros ha tenido.

En averiguación del paradero de un sujeto que el día del temporal ocurrido últimamente salió de este puerto en una barquilla, sin que hasta la fecha se hayan tenido noticias de él, está instruyendo el oportuno expediente el Sr. Comandante de Marina de este puerto.

Los que regresan

A bordo del *Union* llegó esta mañana otro de estos héroes anónimos que vierten generosamente su sangre en la manigua luchando contra los enemigos de la patria.

Cubierto de gloria, conquistada en el campo de batalla, regresa a su querida Mallorca el soldado Toribio Vicens Saestre, natural de Palma y vecino del arrabal de Santa Catalina.

Sirvió en el Batallón Provisional de Baleares, partiendo con él de esta ciudad el día 2 de Septiembre de 1896.

Tomó parte en muchos y reñidos combates, asistiendo al que costó la vida al cabecilla Zayas y a su ayudante.

Es encantadora la relación sencilla y tierna, que hace el soldado Vicens, de los encuentros sostenidos y victorias alcanzadas por el batallón Provisional de Baleares, constituyendo una epopeya gloriosísima la campaña de dicho batallón en los feraces y selváticos campos de la Gran Antilla.

Viene nuestro compatriota atacado de persistente calentura que le obligó en Regla a abandonar el bullicio del campamento por la solitaria quietud del hospital, en una de cuyas salas permaneció ocho meses luchando titánicamente con la dolencia que mina sus existencias.

Sentado sobre cubierta vimos esta tarde al pobre Toribio, demacrado el semblante, pálido, triste, sin poder á penas moverse.

En Cádiz le recorrió con 22 duros el correspondiente de *El Imparcial*, de quien recibió también ropas y cigarrillos.

A su llegada á esta ciudad le colmó de atenciones y le prodigó sus socorros la Junta de protección al soldado.

EL LIBERAL PALMESANO saluda respetuosamente á este invicto defensor del honor nacional.

Teatro Circo Balear

No gustó al público la comedia en un acto, *Un marido modelo*, que anoche se puso en escena en el teatro de la calle del Conquistador.

La obra es mala y soporífera é incapaz de resistirla el mismo Job en persona.

Aconsejamos á la empresa la retire del cartel si es, se entiende, que no tiene el mal gusto de dar á trampicones con sus intereses.

El Cabo primero fué interpretado con esmero, mereciendo el castibule del segundo cuadro los honores de la repetición.

La Sra. Quetenti cantó discretamente esta hermosa página musical.

La Viejecita entusiasmó, como siempre, á la concurrencia, que aplaudió con justicia la donosura y arte de las Sritas. Quetenti y Valdés, al interpretar las inspiraciones que vertió el maestro Caballero en esta partitura selecta y original.

Para esta noche está anunciado *El Gaitero*, obra que obtuvo aplausos en cuantos teatros se representó.

La próxima semana se pondrá en escena la zarzuela de gran espectáculo *Trafalgar*, no habiendo la empresa emitido gasto ni sacrificio alguno para que dicha obra se represente con la debida propiedad.

Telegramas

Los funerales del coronel Ruiz.—El hijo de Calixto García.

Madrid 11, 11'20 m.

Dos funerales celebrados en San Francisco el Grande en sufragio al alma del coronel Ruiz han resultado suntuosísimos, asistiendo á ellos numerosísima concurrencia y el elemento oficial.

El hijo del cabecilla Galixto García ha muerto á consecuencia de las heridas recibidas en el combate habido últimamente entre una partida insurrecta y la fuerza mandada por el general Linares.

Detalles de la carta de Dupuy de Lome Madrid 11, 11'40 m.

Los laborantes pagaron mil duros por la adquisición de la carta que Dupuy de Dome mandó al Sr. Canalejas.

Dicha carta la publica íntegra el diario *El Imparcial* y en ella el Sr. Dupuy de Lome llama á Mac-Kinley cobarde y bajo.

El «Ciudad de Cádiz»

Madrid 11, 10 m.

El trasatlántico *Ciudad de Cádiz* será estos días artillado en los astilleros de Cádiz, entrando á formar parte en la marina de guerra en calidad de crucero.

El Sr. Doboso.—Aplazamiento.—Cuatro torpederos.

Madrid 11, 10 m.

En sustitución del Sr. Dupuy de Dome se ha hecho cargo de la legación española en Washington el secretario de la misma, señor Doboso.

Ha sido aplazada la entrevista que hoy habían de celebrar el Ministro de Estado señor Gullón y el representante de los Estados Unidos Mr. Woodford.

Dos torpederos *Ariete*, *Rayo*, *Azor* y *Halcón* han salido del dique de Cartagena, listos para hacerse á la mar.

Nuevo ministro.—Disolución de Cortes.—Buenas impresiones

Madrid 11, 10 m.

Ha tomado posesión de su cargo el ministro del gobierno insular Sr. Dolz.

Del 18 al 20 publicará la *Gaceta* el decreto de disolución de Cortes.

Confíase que entre España y los Estados Unidos continuarán las relaciones de buena amistad.

Pérez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA Santa Eulalia Virgen y mártir. CUARENTA HORAS

En las Teresas, continuarán las Cuarenta Horas de dedicadas al Purísimo Corazón de María: exposición á las siete de la mañana, á las diez la Rvda. Comunidad cantará la misa mayor. Por la tarde, después del Rosario, empezará un Triduo y concluido se reservará.

OUITOS

En Santa Eulalia, se celebrará la festividad de su Titular: á las diez se cantará tercia con órgano, y en seguida la misa mayor con orquesta, y predicará un Padre de la Compañía de Jesús. Por la tarde segundas vísperas y al anochecer, con motivo del aniversario de la institución de la Congregación de Hijas de María se cantará la coronilla de las doce estrellas y después habrá sermón.

En la Merced, á las siete misa solemne propia de la Virgen su Titular con aplicación de muchas indulgencias.

En San Nicolás, San Jaime, y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina. CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy Un matrimonio modelo El Gaitero La viejecita

A las ocho en punto.

Alumbrado instantáneo

con Gas ACETILENO

En el campo, en las casas de y en cualquier lugar Patentes BOFILL - Ingeniero Industrial Sindicato, 141-1.-Palma

Grán número de aparatos que funcionan diariamente, han demostrado ser los únicos que ofrecen seguridad completa y libres de Accidentes desgraciados como ocurren en los demás sistemas conocidos.

Únicos patentados Inexplosibles y Automáticos produciendo gas el segundo gasógeno cuando se ha consumido el carburo del primero, sin tener que cuidarse del aparato.

Luz - mucho más barato que con Petróleo y con Gas.

Son los mejores, más baratos, más sólidos y de más fácil manejo y al alcance de cualquier persona. - Instalaciones de Alumbrado para poblaciones.

En Palma: Odón Colón, 9 - Matadero, 22 - Pelaires, 10

SEGURO EL GRAN PURIFICADOR INFALIBLE AGRADABLE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL EFICAZ CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES

ALIVIA HAMAMELIS DE BRISTOL Extracto - Ungüento QUITA LA INFLAMACION SANA TODA HERIDA TRANQUILIZA

DESQUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISEPTICO FODEROSO COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL

VIDES AMERICANAS 200,000 Barbados Rupestris Lot Garantizadas por el ingeniero agrónomo de la Provincia de Barcelona Se vende a 50 pesetas millar. Para informes. - Alzamora Hermanos. - Palma

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

En Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. V. ... Lliteras.

Ferro-carriles de Mallorca A los efectos del art. 23 de los Estatutos se convoca a la Junta general de accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 23 del actual á las tres de la tarde en la estación de Palma.

ANUNCIOS MORTUORIOS Resultan más económicos que las esquelas. Suprimen el molesto trabajo de formar listas y escribir sobres.

Nodriza Una de 19 años de edad y leche de 6 días, desea encontrar criatura para lactar tanto en casa de los padres como en su propia. - Informes: calle Z. vellá, 37.

Impotencia debilidad genital Esperm torrea y esterilidad Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fracción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12 Farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.º

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 28 de Febrero directamente de este puerto el vapor CATALINA

para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes - San Juan, 20, Palma

Gran lista sobre todos los puertos de España y principales del Extranjero. - Aseguren de riesgos marcos, y en caso de incendio á cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

La medicación sulfurosa á domicilio

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, aseo, irrigación, baños sulfurosos, etc. - Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, afecciones pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc. - Frasco: 3 pesetas.

Farmacia de Ignacio Forteza Aguiló, calle de la Bolsa.

DESASTROSA - BARATURA - DESASTROSA

Ultimos días - 12, PLAZA DE CORT, 12 - Ultimos días

¡Palmesanos! Fijarse bien

Un corte de paño para pantalón por 6 reales. - Un corte de paño para traje 16 id. - Un corte de buena jerga el traje 47 id. - Un corte magnífico tricot 52 id. - Unos calzoncillos algodón 2 y medio reales - Una docena calcetines sin costura 24 id.

¡Ojo, Ojo! Una camisa parr señora 3 reales. - Pañuelos 9 palmos y cuarto lana brigo 5 y medio reales. - Medias superiores de algodón sin costura 32 reales docena. - Grandioso surtido de pañuelos estambre 6 id. - Madapolam buena clase 1 y medio reales cana.

Derroche verdad Franelas algodón 2 reales cana. - Paño de seda negro superior 2 medio reales palmo. - Un precioso corte damasé negro para señorita 32 pesetas. - Sombillas glacé superior fin de siglo 28 real s.

Importantísimo Se acaban de recibir 500 paragnas sistema veloz todo seda superiores, siennno su precio 25 pesetas los realizaremos á 10 y media uno. OKRA. - El dueño de esta DESASTROSA BARATURA acaba de adquirir por subasta un abundante surtido en crucifijos, porcelanas finas, petacas, monederos, juguetes, tijeras, cucharas, arondelas, etc., lo cual lo rematará á precios fabulosamente desconocidos por lo barato.

Ultimas días - 12, PLAZA DE CORT, 12 - Ultimos días